

令和7年度

開成町立開成小学校学校だより

第7号



開成

令和7年11月18日(火)発行

校長 大越 泰子

楽しもう！全力でつくりあげる 最高の運動会

R7 運動会スローガン

思いがけない長雨により、延期せざるを得ず、27日(月)に開催しました。平日にも関わらず、多くの方にお越しいただき、ありがとうございました。それぞれの種目に全力で取り組んでいる子どもたちの姿がとてもまぶしく感じました。それはまさに大きく掲げたスローガンを具現化した姿でした。赤組と白組に分かれ、勝つことも負けることもあります。今の時代だからこそ、負けた経験から、あきらめない心や、くやしさを次への意欲へと昇華できる強さを身に付けてほしいと願っています。



当日の競技のほかにも様々な場面で活躍する子どもたちの姿がありました。5・6年生の表現種目は、実行委員を中心としてダンスの振付や技を担当教員と共に考え作り上げました。また委員会を中心として準備や開閉会式の進行や実況放送、決勝審判、採点等々、高学年が率先して動いている様子が見られました。



児童席では応援団が会場を盛り上げ、下級生も大きな声で声援を送っていました。「みんなでつくる運動会」この経験が子どもたちをまた一つ大きく成長させました。
たくさんの声援と、ご協力ありがとうございました。



第2回クリーンデーと開成ウルトラクイズ大会

11月8日(土)に第2回のクリーンデーを開催しました。休日開催でしたが130人ほどの方々にお集まりいただき、校地内の整備を行いました。子どもたちもはりきって働いていました。大人の方々の力強さにも支えられ、短い時間でとてもきれいになりました。



した。作業後は体育館に移動し、PTA本部さん発案で開成ウルトラクイズ大会を開催しました。開成小学校にまつわる問題を児童・先生から募集し、3択クイズにしました。良い問題が多く、とても盛り上がりいました。PTA会員の楽しい交流の場となりました。

「秋の市」に参加しました

11月3日(月)に「秋の市」が瀬戸屋敷で開催されました。この日に向けて6年3組は、総合的な学習の時間で、準備に取り組んできました。休日開催でしたが、多くの児童が参加し、前日準備や当日の運営に積極的に参加してお祭りを盛り上げてくれました。事前の町内各所に貼るポスターの作成、段ボール迷路の作成、設営の準備などから、当日は、クイズラリーの受付、答え合わせ、景品のお渡し、直売所での声出しや販売のお手伝いなど、様々なところで積極的に活躍している姿が見られました。こうした体験をとおして得た地域の方との関わりや、状況に合わせた臨機応変な対応、協力して作り上げる喜びなどは、かけがえのない学びとなったこと思います。ご協力いただいたご家庭・地域の皆様ありがとうございました。



3年生 校外学習

はまぎん子ども宇宙科学館 神奈川県警察本部
10月31日(金)に行ってきました。科学館では、知的好奇心を刺激する様々な体験をし、県警では、通信指令室を見学し、次々と110番通報が入る様子に驚いていました。また展望コーナーから見える横浜の景色がとてもすばらしかったです。普段入ることのできない県警の見学は思い出に残るものとなったことでしょう。



かいせい学級 交流会

今月はかいせい学級では、2つの交流会が行われました。6日には小田原支援学校に通っている4年生が来ました。毎年来校して、同じ学年同士で交流を深めています。今年は一緒に音楽の授業を行いました。

12日は開成町3校の支援級児童・生徒が本校の体育館で集まりました。一緒に4つゲームをしながら交流を深めました。子どもも大人も懐かしいメンバーに会えて嬉しそうでした。



2年生の動くおもちゃランドと 1年生の秋を楽しもう

11月6日(木)に2年生が生活科で作った動くおもちゃランドに1年生を招待してくれました。11月10日(月)は、今度は1年生が開成幼稚園、酒田保育園の年長さんと交流会を行いました。2年生と遊んだ時の楽しさや2年生の工夫を見て「今度は自分たちも園のこたちに伝えたい」という思いで臨みました。景品

を作ったり、大きな声で呼び込んだりと、経験のつながりを感じました。たくさんの笑顔があふれた交流会になりました。



校長室の窓から

最近時間ができると、コーヒー店に行き、読書をしています。家で読んでいるとすぐに眠くなってしまうのですが、コーヒーの香りと店の雰囲気が読書には最適です。今年になり「夢の図書館(室)」について話し合う機会が度々ありました。その中でも、硬いイスにすわって読むだけでなく、ソファー やカーペット、クッションなどがあったり、コーヒーを飲んだりしてリラックスしながら本が読めるような図書館があつたらいいねと話しています。すでに大きな駅では、本屋のとなりにコーヒーショップが併設され、BOOK&CAFEとしてゆったりと本を読んでいる人がたくさんいます。また、公立の図書館でも、そのような取組が始まっています。開成小や町の図書室もえていいけたらいいなと思っています。私が今読んでいるのは、加山先生から勧められた小野不由美さんの「十二国紀シリーズ」です。少し前に話題になった本ですが、出版当初は、世代でなかったため読んでいませんでした。「面白いですよ」と紹介してもらって読み始めたら、夢中になって読んでいます。以前話題になつても、最近は読まれていない良い本がたくさんあります。今、5年生女子と「都会(まち)のトムソーヤ」シリーズを再発見中です。色々な本の良さが少しづつ広まっていくといいなと思っています。

